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就在上周，在朋友圈里看
到一份行业调查报告，只是瞥
了一眼自媒体转载的标题就哑
然失笑——《5 亿跑者，吧啦吧
啦……》。专程搜出这份报告，

只能说越看越震惊。
这份《跑步圈层人群洞察报

告》由国内电商巨头户外运动部门
发布，其开篇就引用数据称：中国
参与跑步人数超5亿，其中核心跑
者1亿、核心跑者加大众跑者3亿、
所有的跑者参与者5亿。虽然不是
很理解“跑者参与者”是什么概念，
也许大致理解成“跑步参与者”，这
个“5亿”着实太惊人。也正因为
此，自媒体才会以此作为标题吧。

5亿是什么概念？根据2021
年5月公布的第七次全国人口普
查公报的数据，我国0-14岁人口
占总人口的17.95%，65岁及以上
占13.50%，去掉这两个部分，人口
不到10亿。5亿跑者就意味着两

个人里一个人参与跑步。《跑步圈
层人群洞察报告》后续对跑者进
行了具体拆分，所有六个人群的
年龄段均在18岁以上。15-18岁
的人口没有官方数据，不过根据
2021年中考人数为1560万，那么
大约在 5000 万左右。再去掉因
身体等原因不适合参与跑步的人
口，5亿的占比将更为惊人。

可以想象一个场景——按这
个比例计算，上海将有约 800 万
人荣升为“跑者”，哪怕所有人都
是两周跑一次，那么每天都有五
六十万人在街上或跑步机上跑
步。何等绮丽，何等壮观。

还有一个有趣的数据。这份
报告分出的六大跑步人群里，“探

索产品创新的多金户外玩家”越
野跑人群占比 7%，换言之，总数
高达350万人。可能到了周末和
节假日，国内的山有些不太够用。

只能再绕回“跑步参与者”这个
没有定义的概念。如果把上下班赶
公交地铁不得不跑几步的人口也算
上，也许大概可能凑得出5亿。但这
对于整个跑步行业有意义吗？没有。

与圈内某跑步专业品牌的朋
友谈论了一下这篇有趣的洞察报
告。他感慨，此前刚就市场营销
同事提出的中国有N百万跑者的
数据表达过轻微的质疑，现在要
向同事致歉，然后坐下来好好研
究怎么共同把握这 5 亿的机会，
早早实现财务自由。哈哈。
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瓜迪奥拉在曼城的前景，
变得微妙了起来。

主场输掉德比，显然加剧
了变化。起码，某些有心人已
经有意无意地捕捉到风向，比
如曼城前任主帅皮尔斯，就对
媒体猜测道：“也许瓜迪奥拉
的家人已经在劝他离开了”。

空穴来风未必无因，至于
皮尔斯的喊话，是瓜帅身边人
授意，还是俱乐部方面吹风，
暂时并不重要，重要的是，瓜

帅和蓝月亮新续的一年合约，能
不能按计划完全履行。

这取决于曼城在本赛季成
绩是否会出现塌方式下滑。虽
然在以往的漫长季节中，瓜迪奥
拉很好地掌控着球队，在蓝月亮
上深深地打下了个人的烙印，可
一旦大厦将倾，再深的烙印，也
会随着旧楼台的拆除而烟消云
散。

疑虑已经在队中产生，哈兰
德准备暂缓续约谈判，就是一个
信号。挪威人合同2027年到期，
俱 乐 部 本 来 希 望 能 和 他 续 到
2029 年，这样，可以保证在未来
三四个赛季，继续围绕哈兰德为
锋线核心构建阵容。

但随着瓜帅在曼城待多久
成了疑问，哈兰德明智地选择了
暂且观望。毕竟，如果和曼城续
签两年，挪威人就 29 岁，而这个
年龄，再去谈职业生涯最后一个
大合同，似乎有些偏晚。事实
上，凯恩在热刺的经历，足够让

哈兰德谨慎再谨慎。
毫无疑问，无论是俱乐部还

是瓜帅，目前都不愿意面对换帅
这一话题。俱乐部续约瓜帅，就
是希望瓜帅能带球队平稳度过
这两个赛季，撑过俱乐部面临的
一百多项指控，从而有足够的时
间缓冲。

瓜帅也深知，现在的曼城，
已经被束缚住了手脚，无法给他
足够的转会操作筹码，只能尽量
挖掘老阵容的潜力。只是没有
人想到，这套上赛季还看似无懈
可击的阵容，一个夏秋过去，却
老态毕现风声鹤唳。

在德比战中，阿莫林少帅意
气发作，拿下拉什福德和加纳
乔，突出一个“莽”字。但就如同
他在第78分钟连换三人，莽撞背
后的决绝一搏，是如今的瓜帅和
曼城做不到的。

反正曼联怎么变都不会更
差，莽一点反而有奇迹。反观瓜
帅的曼城，船太大，更难掉头。

中国职业联赛
当摈弃“递补说”

中国足坛在结束各项赛事之
后，已经进入了休整期。由于身
为领头羊的男足国家队在年内的
最后三场18强赛中表现尚可，而
且整体形势不错，再加上其他各
级国字号队伍的情况也都相对不
错，因而中国足球的2024年可以
说相对令人比较踏实。眼下，围
绕着明年联赛的准入无疑是各方
关注的焦点。不过，以笔者之见，
在职业联赛方面，中国足球最不
可取也是最应该放弃的，就是“递
补”一说。

竞技体育、竞技足球最核心
的本质是什么？优胜劣汰！抛开
其他各种场外因素，竞技体育、竞
技足球就是要追求胜利，成绩当
然是第一位的。所以，职业足球
联赛有升降级一说。采用“升降
级”的本质就是“优胜劣汰”的一
种具体体现。但是，过去相当长
一段时间里，中国的职业联赛一
直有“递补说”。这其实在本质上
就是对职业体育、职业足球的一
种破坏，而且纵观世界足坛，就没
有出现过“递补”一说，越是成熟
的职业联赛，就越不存在这种递
补的情况，近邻韩日自不必多言，
欧洲足球强国的职业联赛中，也
不存在这种情况。唯独中国的三
级职业联赛，几乎年年都有“递补
说”。

在中国足球的管理者看来，
顶级联赛拟定的参赛队是16支，
不管出现任何情况，就一定要凑
满16队。而且，明明是因为竞技
成绩达不到要求、已经降级的队
伍，也一定要让其重新回来，一个
堂而皇之的理由是：与赞助商签
订的合同里有要求，必须要达到
多少场次的要求，否则赞助商会
扣钱。而且，从日常竞赛管理的
角度，双数球队也比较好操作。
但就是不考虑“优胜劣汰”这个核
心因素。所以，为什么中国职业
联赛的竞技水准始终难以提升？
就是因为滥竽充数的队伍始终无
法通过这种“优胜劣汰”的法则被
淘汰掉。中超如此、中甲如此，中
乙更是如此。每一个赛季，各级
联赛中充斥着各种“烂队”。

实际上，取消“递补”，哪怕是
现在的 16 支中超球队变成了 12
队、10队甚至只有8队，在竞赛层
面上也很好操作，在主客场双循
环赛制的情况下，变成三循环甚
至四循环，比赛场次照样能够得
到确保。即便是单数球队，即15
支、13支队伍，也可以通过增加季
后赛的办法来解决。这样，只有
让已经降级的队伍知道“疼”、知
道没有“后门”，才会踏踏实实加
强俱乐部与球队的自身建设，才
会改变中国职业联赛的现状。

中国足球当坚决废除“递补”
做法！

●国际足联在线上举办了
全部211 个会员出席的特别大
会，确认 2030 年男足世界杯比
赛将由摩洛哥、葡萄牙和西班
牙联合举办，2034 年男足世界
杯比赛将在沙特阿拉伯举办。
2030 年为首届世界杯诞生 100
周年，国际足联决定在 1930 年
第一届世界杯举办地乌拉圭以
及阿根廷和巴拉圭分别举办一
场 2030 年世界杯的比赛，在世
界杯的出生地给“大力神杯”过
了生日派对后，才移师到摩葡
西去打余下的赛事。也因此，
2030年世界杯也有被舆论认为
这是由乌、阿、巴与摩、葡、西跨
越美洲、非洲和欧洲的六国联
手举办的超级世界杯了。场面
大得邪啦!

足球世界杯问世后，体量并
不大，在半个世纪中一直是由16
支国家队来参赛。到了 1982 年
的西班牙世界杯首次扩军，参赛
球队从 16 支增加为 24 支。到了
1998年的法国世界杯，决赛圈又
扩军了，24强增加到了32强。下
一届由美加墨联合举办的 2026
年世界杯，决赛圈大规模扩军，参
赛球队猛增至 48 支球队。这也
就表明在国际足联的大家庭中有
近1/4的成员足球队可以汇入四
年一度的世界杯决赛圈的狂欢
节。打个比方，一百年前世界杯
刚问世时，世界足坛只是开了个
堂会，一家豪门摸出了铜钿银子，
邀请了十几家足球的江湖大佬来
献技助兴，以体面来增添荣光。
而现在，世界杯大赛已经从唱堂

会到乡里赶集再到办成了超大的
庙会了。跻身到当下的世界杯决
赛圈，不但是足球身价的体现，还
可以从一届世界杯的赛事终了后
分得交交关关的出场费。能够踢
进世界杯，既有面子又有夹里。
里外都上得了足球盛宴的台面
的。这也就是无论欧、亚、非、美
的世界杯入围赛都打得激烈异
常，没有一支球队肯错失世界杯
盛会的入场券的。

●国足正在挑战亚洲的 18
强赛。如果中国队能够第二次冲
进世界杯决赛圈，那么美加墨尽
管在地球的另一头，路程是足够
远，开销足够大，赛程足够长，我
们的红色球迷也一定会出现在球
场的看台上的。为国足的拼搏加
一记油，加油！

一场曼彻斯特德比，最终曼
联获得了胜利。

曼彻斯特两支球队，以前，红
的在争冠，蓝色的在下游挣扎。
后来，蓝的开始连冠，红的开始浑
浑噩噩。本赛季的这场曼彻斯特
德比，蓝的暂列积分榜第五，红的
第13。难兄难弟，最终结果，蓝的
继续低迷，红的抢到3分。

英超榜首，当下同样是红蓝对
决，红军利物浦领跑，蓝军切尔西
紧追，阿森纳第三。

说到曼彻斯特德比，日前，英
超曼城俱乐部在自己的官网公布
了 2023-2024 赛季俱乐部的财
报。俱乐部收入达到历史最高的
7.15 亿英镑，利润为 7380 万英
镑。曼城过去五年的球员销售转
会收入为4.05亿英镑。比赛日收
入增加了 370 万英镑，达到 7560
万英镑。

支出层面，全队的工资 4.13
亿英镑（-2.4%），运营亏损 6000
万英镑（+70%），银行存款5400万
英镑，债务6300万英镑。

上次说过，韩国俱乐部每年1
月都会公布过去一年K1和K2每
家俱乐部详细的薪资投入和收入
账目。

近期在相关会议上，中国足
协也提到，有关职业联赛下一阶
段的四大工作重点之一是，进一
步严格准入标准，保障联赛健康
长远发展。条件成熟时，会和国
际接轨，加强对俱乐部的财务监
管。

谈到加强对俱乐部的财务监
管，公开俱乐部的投入明细是个
好办法。

这次中国足球“反腐扫黑”行
动中，一些俱乐部大笔资金暗流
涌动，如果加强监管和公开投入
明细，是不是会起到一定监督作
用？
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